



Mitgliederversammlung am 26. Februar 2024:

Tätigkeitsbericht des Fördervereins 2023

Für den aktuellen Vorstand (seit 12/2021) Sonja Gipper/ Claudia Kaiser-Albers/ Stefan Gimbel

2023 war nach den letzten Jahren, die vornehmlich im Zeichen der Pandemie standen, wieder ein Jahr, in dem einige schöne und vielfältige Veranstaltungen an der Schule stattfinden konnten. Insbesondere für die Jahrgänge, die unter den Zeichen der Pandemie ihre Schulzeit begonnen haben, sicherlich eine schöne Erfahrung.

Erfreulicherweise konnte der Förderverein hier wieder umfassend unterstützen.

Finanziell ist der Förderverein weiterhin gut aufgestellt. Die rückläufigen Mitgliederzahlen während der Pandemie wurden durch zwei größere Zuwendungen, sowie durch Spenden während Veranstaltungen durch Kuchenverkauf, Glühwein etc. aufgefangen und konnten somit ausgeglichen werden. Nichtsdestotrotz sollte die deutlich gesunkene Mitgliederzahl ein klarer Fokus zukünftiger Jahre sein. Der letzte vierte Jahrgang, der turnusgemäß zum Sommer die Schule verlassen hat und deren Mitglieder damit, sofern nicht Geschwisterkinder an der Schule verbleiben, ausgeschieden sind, war der letzte mitgliederstarke Jahrgang, sodass wir hier verstärkt daran arbeiten werden. Wir haben auch im vergangenen Jahr versucht, möglichst in vielen persönlichen Gesprächen, bei Einschulung, Schulfest etc. die Eltern der neuen Schüler*innen zu erreichen, und konnten bereits einige Erfolge bei der Akquise von neuen Mitgliedern erreichen. Diese Aktivitäten sollten unbedingt fortgeführt werden. In Einigen Gesprächen wurde die Aussage getroffen, der Plan sei vorhanden aber die Schritte zur Anmeldung seien zu komplex. Wir haben dem Förderverein jetzt einen Paypal-Account eingerichtet, um bezahlen und Spenden bei Veranstaltungen unkomplizierter und niederschwelliger zu gestalten und es kann überlegt werden, diese Funktion auch auf Mitgliederbeiträge auszuweiten.

Der Keller, in dem der Förderkreis vor der Überschwemmung seine Sachen gelagert hatte, wurde von der Stadt Köln endlich suffizient getrocknet, sodass wir nun auch wieder planen können, dort Dinge dauerhaft zu lagern. Hierzu wurden einige große transparente stapelbare Kisten angeschafft.

Eine der größeren strategischen Ausgaben erfolgte auf Anregung bei der Mitgliederversammlung 2023 mit dem Druck neuer T-Shirts, die Neumitgliedern der ersten Klassen bei Abschluss geschenkt wurden und natürlich auch für den Verkauf zur Verfügung standen. Wir haben dafür ein neues frisches buntes Logo kreieren lassen durch ein engagiertes Mitglied und die bisherige Resonanz ist extrem positiv.

Konkret unterstützte der Förderverein die Schule 2023 wie folgt:

- Der Förderverein finanzierte den Erwerb von Schulsoftware-Lizenzen, hier insbesondere hervorzuheben die Lizenz von Schoolfox, welches den digitalen Unterricht ermöglichen kann, sowie Anton und Antolin, um die Kinder auch zu Hause zu unterstützen. Gemeinsam mit der Schulleitung wurden auf Anregung durch bei der Mitgliederversammlung 2023 alternative Lösungen zu Schoolfox diskutiert, insbesondere da es kostenfreie Angebote durch die Stadt gibt, aber aufgrund der vielen und diversen Möglichkeiten die Schoolfox bietet, über die Eltern-Lehrer Schiene hinaus, wurde entschieden, zunächst bei diesem Anbieter zu bleiben.

Förderkreis Gemeinschaftsgrundschule Köln-Braunsfeld e.V.

Geilenkircher Str. 52, 50933 Köln, Telefon 0221 16 80 06-60,

Bankverbindung: IBAN DE96 3705 0198 0008 2821 96, BIC COLSDE33XXX



Als Kompromiss bot die Schulleitung an, die Lizenz zukünftig selber zu zahlen und mit dem Büchergeld zukünftig einzuziehen.

- In diesem Schuljahr erfolgte die Umstellung von „Jojo“ auf „Lupe“ und durch die Unterstützung des Fördervereins konnten genügend Bücher vorgehalten werden, um allen Klassen gleichzeitig die Umstellung zu ermöglichen.
- Die ersten bis vierten Klassen erhielten Unterstützung zur Renovierung und Ausstattung der Klassenzimmer oder Zuschüsse zu Ausflügen.
- Eins der größten Ereignisse des Schuljahres war das Schulfest, das im Herbst durchgeführt wurde, hier übernahm der Förderverein federführend die finanzielle und große Teile der logistischen Organisation. Zur Sicherstellung der Teilhabe aller entschlossen wir uns gegen einen Bon-Verkauf und erhofften eine Gegenfinanzierung durch Spenden - Hier muss gegeben falls überlegt werden, ob eine deutlichere Kommunikation diesbezüglich im Vorfeld erfolgen sollte.
- Im vergangenen Jahr gab es wieder Bundesjugendspiele und einen sehr erfolgreichen Spendenlauf, beides wurde durch uns intensiv finanziell und ideell unterstützt.
- Die alte Tradition des Eises am letzten Schultag konnte ebenfalls aufrechterhalten werden und wurde vom Förderverein finanziert.
- Die Unterstützung der Einschulung aller Erstklässler 2023 erfolgte wieder an einem Tag. Hier war der Förderverein sehr aktiv vor Ort und organisierte die Ausgabe von Getränken und Snacks. Ein großes Dankeschön an alle Helferinnen und Helfer, ohne die die Tage sicher nur halb so schön geworden wären.
- Viele Ereignisse im Laufe des Schuljahres wie die „Mut tut gut“ Schulung, die Physikanten, und Theateraufführungen hätten ohne den Förderverein nicht stattfinden können.
- Der Förderverein hat zu Sankt Martin die alljährlichen Weckmänner bestellt und den Martinsumzug unterstützt. Es wurde eine Blechbläserkapelle finanziert, die den Laternenumzug begleiten konnte. Der anschließende traditionelle Ausklang auf dem Schulhof wurde ebenfalls großzügig unterstützt. Die Hilfe aus der Elternschaft war überwältigend und wieder zeigte sich hier, dass dies ein Highlight des Schuljahres ist.
- Auch in diesem Jahr wurde durch den Förderverein ein Weihnachtsbaum für das Foyer organisiert und finanziert sowie nach den Erfolgen der letzten Jahre auch wieder ein großer Adventskranz.
- Diverse Adventsfeiern wurden durch den Förderverein unterstützt.
- Eine wichtige Aufgabe war uns immer Teilhabe zu gewährleisten und so war es für uns ein großer Vertrauensbeweis, dass einige Eltern sich hilfesuchend an uns gewandt haben und wir damit Klassenfahrten etc. unterstützen konnten.

An dieser Stelle möchte der Förderverein sich nochmal ausdrücklich bei den sehr engagierten zahlreichen Mitaltern und Lehrern bedanken, die immer mit helfender Hand und Rat und Tat zur Seite stehen und ohne die keine unserer Veranstaltungen möglich wäre!

Zum Ende des Schuljahres 2022/23 hatten wir 133 Mitglieder; 27 Mitglieder sind dann ausgetreten, vor allem, weil ihre Kinder von der Schule abgegangen sind. 35 neue Mitglieder traten im Schuljahr 2023/24 in den Verein ein (Stand: 21.02.2024).



Die Rekrutierung neuer Mitglieder sollte auch im kommenden Jahr im Fokus der Aufgaben sein. Da unsere T-Shirt-Aktion, bei der Neumitglieder der ersten Klassen als Willkommensgeschenk ein T-Shirt bekamen, sehr gut angekommen ist, empfehlen wir, diese weiterzuführen.

Von den aktuell 141 Mitgliedern sind 3 nicht Eltern eines aktuell sich in der Schule befindenden Kindes (Lehrer*innen etc.).

Ganz besonders hervorheben möchten wir zum Schluss unsere weiterhin sehr gute Zusammenarbeit mit der Schulleitung. Die Zusammenarbeit ist sehr unkompliziert und sachorientiert, sodass es wirklich Spaß macht, gemeinsam an Projekten und Veranstaltungen zu arbeiten!

Köln, 23.02.2024

Candea
Hausen-
Alben

S. Spör

S. L...

Förderkreis
Gemeinschaftsgrundschule
Köln-Braunsfeld e.V.
Geilenkircher Str. 52
50933 Köln
foerderkreis@ggs-braunsfeld.de

